



Acto de Graduación

Curso Internacional Sobre Políticas Públicas y Metodologías con Enfoque de Masculinidades Para Prevención de Violencias Basadas en Género

9-02-21

En el Ministerio de la Mujer de República Dominicana sentimos mucha satisfacción por estar hoy aquí concluyendo formalmente este primer Programa Académico Internacional Sobre Masculinidades que está siendo impulsado por esta institución con el acompañamiento de la Universidad UNAPEC.

Asimismo, agradecemos el interés demostrado de sus organizaciones e instituciones con este curso, y el esfuerzo de cada participante en leer los textos, realizar los informes de lectura y profundizar la reflexión sobre la necesidad de transformar la masculinidad, también sentimos mucha alegría por haber contado con estudiantes y docentes internacionales. Qué bueno haber logrado esta interconexión con México, Italia, Chile, Perú y Paraguay.

Para el Estado Dominicano es prioridad la construcción de una sociedad igualitaria, inclusiva y respetuosa de los DDHH, por lo que expresamos nuestro compromiso por seguir promoviendo acciones que contribuyan al fomento de políticas públicas que aborden la problemática de la violencia basada en género, un problema de varones que sufrimos las mujeres y las niñas, como evidencia de este compromiso, estamos realizando la segunda versión de este importante curso.

En el Ministerio de la Mujer tenemos la firme convicción de que para transformar las creencias e imaginarios sociales que soportan las desigualdades de género es preciso fomentar programas, políticas e iniciativas desde todos los sectores sociales. Y que derribar las ataduras del sistema de dominación patriarcal es una responsabilidad de toda la sociedad.

Desde el gobierno que encabeza el Señor Presidente de la República Luis Abinader, estamos comprometidos en promover una cultura de paz y de relacionamiento social basado en el respeto y equidad entre mujeres y hombres, considerando que para alcanzar dichos objetivos debemos impulsar otras formas de masculinidades apegadas a los principios de los derechos humanos y la justicia social.

En este siglo XXI, tenemos el gran reto de desarrollar las contra-pedagogías de la crueldad, (como establece RITA SAGATO), por lo que debemos promover que expresar violencia es debilidad y derribar la normalización de las violencias vistas como un elemento propio y deseable de la masculinidad tradicional.

Quizás el gran reto de los varones y de las políticas públicas es:

Quizás el gran reto de los varones y de las políticas públicas es: ¿cómo podremos involucrar a los mismos a la economía de cuidados?, ¿cómo podremos transformar realidades tan tristes como son el fenómeno social de la masculinización de las violencias?, ¿Cómo podremos fomentar una educación en la igualdad que elimine los estereotipos que contribuyan al desarrollo de una masculinidad hegemónica patriarcal?. Estas, son algunas de las preguntas que son retos para nosotras y nosotros servidores y servidoras de instituciones públicas, organizaciones sociales, academias y de la sociedad civil.

Les reiteramos nuestras felicitaciones por la exitosa culminación de este curso a los y las participantes del mismo y deseamos que haya servido como un espacio de intercambio y de enriquecimiento teórico y práctico, esperamos poder seguir promoviendo estrategias y políticas en forma articulada tanto a nivel nacional como regional para contribuir a la necesaria erradicación de las violencias partiendo de la perspectiva de género y masculinidades. Agradeceremos que puedan seguir colaborando con nuestra institución y con esto al desarrollo de nuestro país, partiendo de la premisa de que sin igualdad de género no hay desarrollo sostenible.

Muchas gracias